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Staig reintegrará $35 millones 
y falta que pague exalcaldesa 
VIÑA DEL MAR. Concejales aprobaron propuesta del CDE que permite recuperar 
parte del daño causado por gastos improcedentes. Queda saldar $37 millones. 

Sebastián Mejías O. 

sebastianmejiasmercuriowalpo.d 

1 Concejo Municipal de 
E Viña del Mar aprobó 

ayer la transacción pro- 
puesta porel exdirector jurídi- 
co de la administración Regi- 
nato, Pablo Staig, quien paga- 
rá $35 millones para saldar 
parcialmente su responsabili- 
dad en el juicio ejecutivo que 
mantiene el Consejo de Defen- 
sa del Estado (CDE) contra ex 

funcionarios de la administra- 
ción UDI por gastos improce- 
dentes que superan los $80 
millones. 

En sesión, el actual direc- 
tor jurídico, Felipe Cornejo, 
explicó que “el año 2023 el 
CDE presentó una demanda a 
juicio ejecutivo en contra de 
doña Virginia Reginato Bozzo, 
don Pablo Staig Araujo, don 
Manuel Echeverría León, don 

Abel Saavedra Torrente y don 
Hugo Espinoza Chacón”. 

Laacción judicial se funda- 
'menta, agregó, en la sentencia 
del Tribunal de Cuentas de pri- 
mera instancia dela Contralo- 
ría General de la República, de 
fecha 28 dejunio de 2019, con- 
firmada en segunda instancia 
el 26 de mayo de 2020. 

Dicha sentencia condenó a 

los mencionados exfunciona- 
rios “porla responsabilidad ci- 
vil en que incurrieron, deriva- 
do dela deficiente administra- 
ción de recursos públicos co- 
mo consecuencia dela impro- 
cedencia de los gastos realiza- 
dos con motivo de celebracio- 
nes y adquisiciones dentro de 
la comuna”, precisó Cornejo, 
quien confirmó que el monto 
total dela demanda asciendea 

        

CONCEJALES REPUBLICANOS TAMBIÉN APROBARON LA PROPUESTA. 

“Este señor va a 
pagar $35 millones y 
quedan 3 deudores 
quese tendrán que 
hacer cargo del resto 
dela deuda”. 

Antonella Pecchenino 
Concejal (P. Republicano) 

$80.390.084 millones. 

RESPONSABILIDAD CIVIL 

El concejal Carlos Williams 
(nd./RN) solicitó aclaraciones 
sobre el alcance jurídico de la 
transacción, particularmente 
respecto ala “reserva especial 
de solidaridad” mencionada 
enel memorándum enviado 
porel director jurídico. 

Ante esto, Cornejo le expli- 
có que “un juicio ejecutivo es 
lo que busca una responsabili- 
dad civil, o sea, busca un recu- 

“No dice relación con 
responsabilidad 
administrativa, ni 
penal, que son otro 
tipo de 
responsabilidades”. 

Felipe Cornejo 

Director Jurídico 

pero de dinero” y que “el se- 
ñor Staig, al pagar los $35 mi- 
llones de pesos, da por salda- 
da su responsabilidad civil”. 

Enese sentido, el asesorju- 
rídico aclaró, además, que es- 
to “es unjuicio civil que busca 
recuperación de dinero. No di- 
ce relación con responsabili- 
dad administrativa, ni penal, 
que son otro tipo de responsa- 
bilidades”. 

Luego de esta restitución, 
que los concejales aprobaron 
ayer, el Jurídico aclaró que se 

podría continuar con “la per-
secución del saldo insoluto
respecto de los otros deman-
dados”. Conejo recordó que
“el año 2024 ya se aprobó un
avenimiento con don Abel Sa-
avedra”, que fue por $8 millo-
nes. 

Es decir, recalcó Cornejo,
que “el saldo perseguido ya no
son los $80 millones, sino $80

millones menos$8, y ahoraes-
tarían los $35 millones de pe-
sos que pagaría el señorStaig”.

QUEDAN 3 DEUDORES 
Por su parte, la concejala Anto-
nella Pecchenino (Partido Re-
publicano) manifestó su apoyo
a la transacción, señalando
que su posición es “aprobar
este pago, porque ya lo hici-
mos el 30 de diciembre del
2024 respecto al señor Abel
Saavedra”. “En ese minuto ni
siquiera discutimos respecto
la responsabilidad delos otros
participantes”, recordó. 

En esa línea, la edil acotó
que “el señor Saavedra pagó
$8 millones en cuotas de $2

millones mensuales”, recor-
dando que “este señor va a pa-
gar $35 millones y quedan 3
deudores que se tendrán que
hacer cargo del resto de la
deuda”. 

Conlo deayer, lo que que-
daes que la exalcaldesa, Virgi-
nia Reginato Bozzo; el exdi-
rector de Finanzas, Manuel
Echeverría León, y el exdirec-
tor de administración y finan-
zas (s), Hugo Espinoza Cha-
cón, cancelen, en conjunto, el
resto de la cifra que exige el
Consejo de Defensa del Esta-
do, que ahora llega a los $37
millones. es

    

Alerta Temprana 
Preventiva por 
evento meteorológico 
REGIÓN. Intensas precipitaciones y 
fuertes vientos entre hoy y mañana. 

ebidoaleventometeoro- 
lógicoconintensas lluvias 
que llegarán a la región 

enlajornada de hoy, Senapred 
declaró Alerta Temprana Preven- 
tivapara la Región. Según infor- 
mación proporcionadaporlaDi- 
rección Meteorológica de Chile 
(DMO),seespera parahoy viento 
normal a moderado en litoral, 
cordilleradelacosta, precordill- 
rayvallesprecordileranos, ycor- 
dillera. Ademásse proyectan pre 
«ipitacionesnormalesamodera- 
das enel litoral, cordillera dela 
costa, precordillera y valles pre- 
cordilleranosquetendránmayor 
intensidad este jueves. 

Anteelarribo deestesistema 

frontalel delegado presidencial, 
Yanino Riquelme juntoalseremi 
MOP, Dennys Mendoza, detalla- 
ron que las medidas y acciones 
del Plan de Invierno 2025 están 

activasy enalerta paraestos días. 
Sonmás de$74 millones los 

montos considerados para el 
Plan en laregión, que considera 
la conservación y limpieza de 
cauces, quebradas y colectores 
de aguas lluvias, asícomo tam 
biénlaconservación de lared pri- 

  

maria de aguas lluvias en las co- 
munasde Villa Alemana, Viñadel 
Mar, Valparaíso, entreotras.Tam- 
bién medidas a ejecutar por el 
MOPen materia deinfraestructu- 

ra hídrica para el manejo de 
aguas lluvias y cauces. Riquelme 
llamó ala comunidad “atomar 
lasmedidas particulares de res- 
guardo ya sean los domicilios, 
tomartodas las precaucionesres- 
pecto de la limpieza de nuestros 
techos, de nuestros accesos”. 

Sobrelas medidas depreven- 
ción, MOP destacó el reforza- 

miento detaludes delazonaalta 
dela cordillera, resguardando la 
ruta de paso fronterizo hacia Ar- 
gentina, así como también la 
construcción de gaviones y con- 
servación de defensas fluviales 
paraevitarinundaciones porcre- 
cimiento de caudales. 

Sesuman obrasdeconserva- 
ción de emergencia en elborde 
costero para eventuales erosio- 
nespormarejadas, conservación 
y mejoramientoen colectores de 
aguas lluvias, monitoreo perma- 
nente y análisis del comporta- 
miento de los caudales y sus 
afluentes. ¡os 

 

Proyecto obliga a sanitarias a reparar 
sistema de agua potable y alcantarillado 
CONGRESO. Diputada Flores pide agilizar iniciativa que 
favorece a condominio. 

a diputada Camila Flo- 
L res, acompañada por di- 

rigentes de la Agrupa- 
ción de Condominios Sociales 

de Viña del Mar, se reunió con 
la senadora María José Gatica, 
presidenta de la Comisión de 
Obras Públicas del Senado, pa- 

   

rasolicitar que se ponga en ta- 
bla ala brevedad un proyecto 
de ley que busca modificar las 
obligaciones de las empresas 
sanitarias respecto de los con- 
dominios sociales. 

El proyecto, ingresado al 
Congreso en 2023, propone eli- 

ssociales y familias vulnerables. 
minar expresamente la prohi- 
bición que hoy impidea las sa- 
nitarias ingresar a condomi- 
nios sociales para reparar los 
sistemas de tuberías que con- 
ducen el agua potable, de mo- 
do que estas empresas puedan 
y deban asumir legalmente di- 

  

PARLAMENTARIAS JUNTO A DIRIGENTES DE CONDOMINIOS SOCIALES. 

chasresponsabilidades. 
La legisladora recalcó que 

se trata de construcciones en- 
regadas por el Serviu que, la- 
mentablemente, han presenta- 
dofallas estructurales y de ma- 
la calidad. “Los trabajos mal 
hechos porel Serviu hacen que 
estas viviendas, en poco tiem- 
po, presenten roturas en sus 
cañerías. Y cuando eso ocurre, 
el costo lo terminan pagando 
los vecinos, no las sanitarias 
que prestan el servicio”, de- 
nunció sobre la problemática 
existente. as
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